

Sehr geehrte Nutzer,

der DGNB Navigator wird stetig weiterentwickelt und an die aktuellen Bedürfnisse der Baubranche angepasst. Daher möchten wir Sie in dieser E-Mail über Weiterentwicklungen und Neuigkeiten informieren.

Version 2023 des DGNB Systems – Welche Veränderungen erwarten Sie?

Zu den wesentlichen Veränderungen die unsere Version 2023 bringt, zählt eine Verschlinkung sowie Verbesserung der Anwendbarkeit. Darüber hinaus wird eine bessere Verknüpfung mit anderen Varianten der DGNB Zertifizierung, wie dem DGNB System für Gebäude im Betrieb oder dem für nachhaltige Baustellen sichergestellt. Darüber hinaus wurde bei allen Anpassungen darauf geachtet, dass auch die Anforderungen der EU-Taxonomie, des EU-Berichtsrahmens Level(s) sowie des QNG-Siegels, das im Rahmen der Bundesförderung für effiziente Gebäude vergeben wird, mit abgebildet werden.

Es handelt sich vor allem um Aktualisierungen einzelner Kriterien und Produktkennwerte entsprechend der neuen Version 2023 des DGNB Systems. Zu den wesentlichen Neuerungen zählt die Bewertung Ihres Produkts nach Qualitätsstufen in den Kriterien ENV1.1, ENV1.3 und TEC1.6, neben der bereits bestehenden Bewertung im Kriterium ENV1.2. Detaillierte Erläuterungen zur Qualitätsstufenbewertung finden Sie [hier](#). Für die Qualitätsstufenbewertung können Sie in der Produktbearbeitung im betreffenden Kriterium auf den Button „zum Qualitätsstufenmenü“ klicken. Anschließend gelangen Sie in das Menü der Qualitätsstufenbewertung. Hier können in der gewohnten Ansicht alle Bewertungen hinzugefügt werden. Ergänzt wurde diese Ansicht durch einige neue Features. So können die Nachweisdokumente, die vertrauliche Informationen erhalten und nicht veröffentlicht werden dürfen, markiert werden.

Detaillierte Erläuterungen zum Prozess im Navigator finden Sie auch im [Leitfaden für Hersteller](#).

Aktualisierung der Labelanforderung

Da das Thema der Nachhaltigkeit im Bauprozess mittlerweile unumstritten von hoher Relevanz ist und wir als DGNB die bestmögliche Datentransparenz für Bauprodukte anbieten möchten, haben wir uns dazu entschieden die Anforderungen für die Vergabe eines DGNB Navigator Labels anzupassen. Folgende Anforderungen sind zu erfüllen:

- Eine Umweltproduktdeklaration kurz EPD (verifizierte „Typ III-Deklaration“ gemäß DIN EN ISO 14025 und Erstellung gemäß DIN EN 15804+A1 oder DIN EN 15804+A2) ist vorhanden.
- ALLE Produktkennwerte nach den DGNB Kriterien sind ausgefüllt (nicht relevante Informationen sind als "nicht relevant" angegeben und nicht deklarierte Informationen als "nicht deklariert"). Die Angaben "keine Angabe" oder leere Felder können dabei nicht geltend gemacht werden.
- ALLE Qualitätsstufen sind bewertet.

Zukünftig wird sich die Gültigkeit des DGNB Navigator Labels auf **drei Jahre** begrenzen. Spätestens nach Ablauf der drei Jahre ist eine Aktualisierung der Daten notwendig. Nach erneuter Prüfung der DGNB erfolgt eine Verlängerung der Gültigkeit um weitere drei Jahre. Alle Produkte, die bereits ein Label besitzen, erhalten ebenfalls eine Gültigkeit auf drei weitere Jahre. Näheres folgt in den Änderungen der AGBs. Grundsätzlich bitten wir Sie unabhängig davon Ihre Produkte regelmäßig auf Aktualität der Daten zu überprüfen.

Konkrete Informationen zum DGNB Navigator Label und den Anforderungen finden Sie [hier](#).

Bei Fragen und Anliegen können Sie sich jederzeit an das Navigator-Team (navigator@dgnb.de) wenden.

Mit freundlichen Grüßen
Ihr Navigator-Team

Dear user,

The DGNB Navigator is constantly being further developed and adapted to the current needs of the construction industry. Therefore, we would like to inform you about further developments and news in this e-mail.

Version 2023 of the DGNB system - What changes can you expect?

The main changes that our version 2023 will bring include streamlining and improved usability. In addition, a better link with other variants of the DGNB certification, such as the DGNB System for Buildings in Operation or the DGNB System for Sustainable Building Sites, will be ensured. In addition, care was taken in all adjustments to ensure that the requirements of the EU taxonomy, the EU reporting framework level(s) and the QNG seal, which is awarded as part of the federal funding for efficient buildings, are also mapped.

These are mainly updates of individual criteria and product parameters according to the new version 2023 of the DGNB system. The main innovations include the assessment of your product according to quality levels in the criteria ENV1.1, ENV1.3 and TEC1.6, in addition to the already existing assessment in criterion ENV1.2. Detailed explanations of the quality level assessment can be found [here](#). For the quality level evaluation you can click on the button "go to quality level menu" in the product processing in the respective criterion. You will then be taken to the quality level evaluation menu. Here you can add all evaluations in the usual view. This view has been supplemented by some new features. For example, evidence documents that contain confidential information and must not be published can be marked.

Detailed explanations of the process in the Navigator can also be found in the [guideline for manufacturers](#).

Updating the label requirement

Since the topic of sustainability in the building process is now undisputedly of high relevance and we as the DGNB would like to offer the best possible data transparency for building products, we have decided to adapt the requirements for the award of a DGNB Navigator label. The following requirements have to be fulfilled:

- An Environmental Product Declaration in short EPD (verified "Type III Declaration" according to DIN EN ISO 14025 and prepared according to DIN EN 15804+A1 or DIN EN 15804+A2) is available.
- ALL product parameters according to the DGNB criteria are filled in (non-relevant information is indicated as "not relevant" and undeclared information as "not declared"). The information "no data available" or empty fields cannot be claimed.
- ALL quality levels are assessed.

In future, the validity of the DGNB Navigator label will be limited to three years. At the latest after the expiry of the three years, an update of the data is necessary. After a renewed review by the DGNB, the validity will be extended for a further three years. All products that already have a label will also be valid for a further three years. More details will follow in the changes to the GTCs. Regardless of this, we ask you to check your products regularly to ensure that the data is up to date.

You can find specific information on the DGNB Navigator Label and the requirements [here](#).

If you have any questions or concerns, please do not hesitate to contact the Navigator team (navigator@dgnb.de).

With kind regards
Your Navigator-Team